

Loiret

Les rires et les pleurs d'un sapeur

Principal du collège Coubertin, ancien directeur d'école, Patrice Romain a aussi été vingt-trois années sapeur-pompier volontaire. Il raconte son vécu dans son dernier livre. Patrice Romain a 19 ans quand il pousse la porte d'une caserne afin de se renseigner sur la fonction de sapeur-pompier volontaire. Il n'en claquera la porte que vingt-trois années plus tard. Son vécu en tant que soldat du feu, l'homme, aujourd'hui âgé de 51 ans, le raconte dans un ouvrage intitulé « Chroniques d'un pompier volontaire », sorti en juin. Actuellement principal au collège Pierre-de-Coubertin, à Saint-Jean-de-Braye, l'auteur a aussi été directeur d'école et instituteur. Il a écrit « Mots d'excuse », un livre, sorti en 2010, qui rassemblait les « perles » des mots d'excuse envoyés par les parents aux enseignants, (plus de 130.000 exemplaires vendus), et « Journal de bord d'un directeur d'école », paru en 2011. En toute modestie, il dit avoir voulu, cette fois, livrer ces « historiettes », « dans l'espoir qu'elles puissent intéresser quelqu'un ». « Ces tranches de vie sont rigoureusement authentiques. On y rit, on y pleure, on y

côtoie le pire comme le meilleur. » À travers des milliers d'anecdotes, on ressent l'évolution du métier, « du brave sapeur volontaire bedonnant aux professionnels suréquipés », « du pompier de village aux sapeurs des quartiers toujours plus urbanisés ». Il témoigne de son expérience « au cœur du réel », « quand la vie vous arrive en pleine face ». Pour tenir, il a recours à l'humour. « Je pars pour ma première intervention. Une blonde demoiselle, 90-60-90, prisonnière des flammes ? Une belle brune que JE vais ressusciter en lui faisant du bouche-à-bouche ? Un peu moins urgent, un peu moins glamour : il s'agit d'un chat mort à moitié écrasé dans le ventilateur du moteur d'une camionnette. Lui aussi courait peut-être derrière une souris » Parce que cela devenait « difficile physiquement », Patrice Romain a arrêté son activité de sapeur il y a dix ans. Il a ensuite pris le temps de mûrir cet ouvrage, qu'il a mis environ un an à rédiger. « Il ne s'agit nullement d'un livre revendicatif, mais bien d'un ouvrage en hommage aux 250.000 sapeurs-pompiers de France », affirme

l'auteur qui se qualifie de « métèque », allant de mutation en mutation il est depuis deux ans à Saint-Jean-de-Braye, après avoir passé, entre autres, quatre ans à la Bolière, à La Source. Il est passé aux Grosses têtes pour faire la promotion de son dernier livre. « Philippe Bouvard a beaucoup aimé. Après la diffusion de l'émission, d'anciens collègues m'ont recontacté », se réjouit ce père de deux enfants. Le livre plaît. Un juste retour de flammes pour cet homme au grand cœur qui s'engage à reverser 10 % de ses droits à l'Œuvre des pupilles des sapeurs-pompiers. à Références. « Chroniques d'un pompier volontaire », de Patrice Romain, François Bourin Éditeur, 16 euros. Blandine Lamorisse